
Il presente verbale, dopo la lettura, si sottoscrive per conferma.

Il Presidente dell’Assemblea

           f.to Dott. Roberto Schilirò      

Il Segretario    
  f.to Dott.  Patanè Filippo   

____________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

Il sottoscritto Segretario Generale

ATTESTA

Che la presente deliberazione:

– Verrà affissa a questo Albo Pretorio per 15 giorni a partire dal     ____________    come prescritto
dall’art. 11, comma 1, L.R. 3.12.91, n. 44;

Il Segretario 
  f.to  Dott. Patanè Filippo L’Istruttore Amministrativo

       Che la presente deliberazione è divenuta esecutiva il _____________: 
q decorsi dieci giorni dalla data di inizio della pubblicazione.
q Perché dichiarata immediatamente esecutiva.

L’Istruttore Amministrativo

 ___________________________

Il Segretario 

  f.to  Dott. Patanè Filippo

________________________

UNIONE DEI COMUNI

Comprensorio di Naxos e Taormina

ORIGINALE DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO DELL’UNIONE

SEDUTA    ORDINARIA  

Reg. Del.  N. 1   del 09/05/2025

Oggetto  :  APPROVAZIONE AI  SENSI  DELL’ART.  151,  COMMI 5  E  6,  DEL D.  LGS.18
AGOSTO 2000, N. 267 DEL RENDICONTO DI GESTIONE ANNO 2022 E DELLA RELATIVA
RELAZIONE ILLUSTRATIVA PREDISPOSTA DALLA GIUNTA DELL’UNIONE 

L’anno DUEMILAVENTICINQUE addì NOVE del mese di MAGGIO alle ore 17.00 e seguenti  in
GIARDINI  NAXOS  nella  sala  della  Presidenza  del  Comune  di  Giardini  Naxos,  si  è  riunita
l'Assemblea dell'Unione, nella seduta  ordinaria   di (1) apertura  che è stata partecipata ai signori
consiglieri a norma di legge, risultano all’appello nominale:

 Presenti
 Assenti

Presenti
Assenti

 1) D’Agostino Valerio P 12) Ruggeri Cateno P
 2) Cacopardo Antonino P 13) Interdonato Giovanni P
 3) Saglimbeni Antonio F. P 14) Gullotta Francesca A
 4) Ciurla Gianluca P 15) Cundari Giuseppe A
 5) Curcuruto Barbara A 16) Intelisano Lisa A
 6) Siligato Antonina P 17) Pizzolo Massimiliano A
 7) Bambara Carmelina P 18) Saglimbeni Daniele A
 8) Cappello Elisa P 19) Schilirò Roberto P
 9) Gaberscek Lucia A 20) Di Blasi Caterina A
10) Carpita Andrea P 21) Bosco Agatino A
11) Brocato Salvo P 22) Palumbo Francesco A

Presenti n. 12 Assenti n. 10

L'anno duemilaventicinque, addì nove del mese di maggio alle ore 17:30 e ss, alla seduta di Inizio,
nella sala adunanze del Palazzo Municipale del Comune di Giardini Naxos, previo esaurimento delle
formalità  prescritte  dalla  Legge  e  dallo  Statuto,  si  è  riunito  in  convocazione  ordinaria,  prima
convocazione,  sotto  la  presidenza  del  Presidente  del  Consiglio  dell’Unione  Roberto  Schilirò,  il
Consiglio dell’Unione del comprensorio Naxos Taormina. 
Partecipa all’adunanza ed è incaricato della redazione del presente verbale il Segretario Comunale Avv.
Patane’ Filippo. Sono presenti le Responsabili delle Aree I e II, sig.ra Talio e Rag. Di Guardo. 

È altresì presente il Presidente della Giunta dell’Unione dott. Russo O. 



Il  Presidente,  dichiarata  aperta  la  seduta,  nei  preliminari  d’apertura  interviene  per  aggiornare  i
Consiglieri sullo stato dell’Unione. 

La Consigliera Bambara richiama al rispetto degli obblighi assunti con l’accettazione della carica a
consigliere dell’unione e chiede di verificare la possibilità di istituire il c.dd gettone di presenza. 

Alle ore 17:50 entra in aula il consigliere Saglimbeni. 

Alle ore 18:15 entra in aula il Consigliere Carpita. 

Il  Presidente,  a  questo  punto,  pone  in  discussione  il  primo  punto  all’odg,  ad  oggetto:
APPROVAZIONE RENDICONTO DI GESTIONE 2022, AI SENSI DELL’ART. 231 DEL D.LGS.
267/2000 E SS.MM.II. 

Il Presidente, dà per letta la proposta di cui al superiore oggetto ed invita la Responsabile ad fornire
delucidazioni in merito. 

Di Guardo: Il rendiconto è stato regolarmente approvato in giunta, il ritardo nella trasmissione al
consiglio  è  dipeso  dal  passaggio  di  consegne  tra  il  vecchio  e  nuovo  revisore.  Infatti  tra
l’approvazione dello schema in giunta e la convocazione del consiglio è stato necessario provvedere
a  rinnovare  l’organo  di  revisione.  Il  nuovo  revisore  ha  avuto  necessità  di  approfondire  alcune
tematiche,  in  particolare  in  merito  al  riaccertamento  dei  residui.  Il  rendiconto  si  chiude  con  un
leggero  disavanzo,  del  tutto  fisiologico  rispetto  alle  dimensioni  degli  enti  locali  partecipanti,
derivante  dal  fatto  che  l’Unione  vive  dei  trasferimenti  provenienti  dai  comuni.  Abbiamo  avuto
accesso ad ulteriori finanziamenti esterni per l’anno 2023 e 2024, ma il problema è rappresentato dal
fatto che il versamento delle quote da parte dei comuni non avviene in via tempestiva rispetto alle
spese certe, per i fornitori che dobbiamo liquidare, pertanto non abbiamo sempre la c.dd coincidenza
di cassa. A motivo del sopravvenire di maggiori residui passivi degli esercizi precedenti rispetto agli
attivi ha cagionato la necessità di ripianare un disavanzo per circa 21 mila euro, che avevi inteso
ripianare in tre anni. Piuttosto invece, accogliendo il suggerimento del Revisore, il disavanzo è stato
integralmente ripianato sull’esercizio 24, pertanto posso garantire che sul rendiconto 23 abbiamo già
un  avanzo  d’esercizio.  Comunico  all’aula  che  sullo  schema  di  rendiconto  è  pervenuto  parere
favorevole del revisore unico. 

Presidente: rappresento che grazie alla collaborazione degli uffici avevamo le “carte in regola” per
accedere a diversi finanziamenti, in particolare per l’esercizio delle attività di formazione, l’alert di
protezione civile  ed il  randagismo,  ma è  comunque necessario attivarsi,  dialogando con gli  altri
comuni,  per  capire  quale  funzione  possiamo  ancora  demandare  all’unione,  sgravando  gli  enti
dell’onere relativo e dare maggior carico di lavoro ed impegno agli uffici. Avere più servizi delegati
significa avere più finanziamenti, liberandoci dalla necessità del trasferimento delle somme da parte
dei  comuni,  e  così  rappresentando  ai  singoli  comuni  che  l’unione  può  lavorare  in  maniera
autosufficiente. Invito il presidente ad impegnare la regione a trasferire maggiori risorse per le unioni.
Tendenzialmente sono state riscontrate resistenze da parte dei comuni più popolosi. Ho sostenuto per
esempio la necessità di procedere all’integrazione dei servizi turistici e della promozione collettiva,
l’unione se ne può fare carico. Il compito dei consiglieri sta nel rappresentare questa posizione ai
singoli  consigli  di  appartenenza,  per  accedere  anche  a  maggiori  risorse.  Ad  onor  del  vero  ho
incontrato molte resistenze nel programmare una politica di questo tipo. Per raggiungere l’obiettivo
di diversificare l’offerta turistica e l’offerta di servizi auspico maggior collaborazione e l’indirizzo di
demandare all’unione maggiori servizi. Ricordo che con la dott.ssa Diliberti, che ho avuto il piacere
di incontrare recentemente, allora commissario, riuscimmo ad ottenere un importante finanziamento,
con il quale gestimmo come unione l’ufficio e diversi servizi sociali. 

Presidente  Orlando:  è  necessario  trasferire  risorse  dai  comuni  e  collaborare  per  costituire  uffici
comuni,  per  esempio  sono  favorevole  a  delegare  all’Unione  i  servizi  di  ragioneria  e  di  polizia
municipale. I comuni non intendono privarsi degli uffici, ma vorrei portare a confronto la nostra 

realtà con quella dei comuni del nord e delle loro unioni, che hanno sviluppato la politica di mettere in
comune i servizi. Quanto all’Alert sistem voglio rappresentare che è regolarmente in funzione. 

A questo punto, prima di procedere alla votazione, viene richiesta la verifica del numero legale.

Effettuato appello nominale risultano presenti:  Bambara, Brocato, Cacopardo A, Cappello, Carpita,
Ciurlia, D’Agostino, Interdonato, Ruggeri, Saglimbeni A.F, Schilirò, Siligato (12). 

Il Presidente dà atto della sussistenza del numero legale. 

Il  Presidente,  non essendovi  interventi,  pone  in  votazione  la  superiore  proposta  che,  allegata  alla
presente, ne costituisce parte integrante e sostanziale.

Si procede a votazione palese per alzata di mano: 
Consiglieri presenti: 12 
Favorevoli: 12 Contrari: 0 
Astenuti: 0 

IL CONSIGLIO DELL’UNIONE 

Vista la proposta di deliberazione; 

Visti i pareri favorevoli resi sulla stessa dai competenti Responsabili in ordine alla regolarità tecnica e
contabile; 

Vista la relazione del Revisore Unico dei Conti. Uditi i vari interventi; 

Visto l’O.A.EE.LL. vigente in Sicilia; 

Ad unanimità di voti favorevoli espressi per alzata di mano dai signori consiglieri presenti e votanti 

 DELIBERA DI APPROVARE 

la  proposta  di  deliberazione avente  ad oggetto APPROVAZIONE RENDICONTO DI GESTIONE
2022, AI SENSI DELL’ART. 231 DEL D.LGS. 267/2000 E SS.MM.II. 

Il Presidente del Consiglio propone di votare l'immediata esecutività dell'atto. 

Si procede a votazione palese per alzata di mano: 
Consiglieri presenti: 12 Favorevoli: 12 
Contrari: 0 Astenuti: 0 

 IL CONSIGLIO DELL’UNIONE 

Udita la proposta del Presidente; 

Ad unanimità di voti favorevoli espressi per alzata di mano dai signori consiglieri presenti e votanti 

      DELIBERA 

Di dichiarare il presente atto immediatamente esecutivo, ai sensi dell'art. 12, comma 2 della L. R. 3
dicembre 1991, n. 44 e ss.mm.ii.
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